

Diario de Querétaro

Calificadoras distinguen a la capital

MOODY'S Y S&P

Diario de Querétaro
28 de junio de 2016

por Verónica Ruiz

Las empresas calificadoras Standard & Poor's y Moody's ubicaron al municipio de Querétaro como el mejor calificado a nivel nacional, informó el secretario de Finanzas Municipales, Rubén Álvarez Lacuma.

En rueda de prensa, Álvarez Lacuma puntualizó que la calificadora Standard & Poor's subió la calificación de riesgo crediticio al municipio de Querétaro en una escala global a BBB y confirmó la calificación en escala nacional mxAA+.

Mientras que la calificadora Moody's, actualizó su opinión de calificación crediticia al municipio de Querétaro en una escala global a Baa1 y confirmó la valoración en escala nacional Aa1.mx.

"El municipio es el mejor calificado del país, no existe otro municipio en el país con esta doble calificación que le dan las firmas internacionales", agregó el funcionario al detallar que estas calificaciones reconocen que el municipio cuenta con fortaleza en sus finanzas públicas.

Dijo por ejemplo que Standard & Poor's reconoció que la administración financiera del municipio de Querétaro es una de las más sofisticadas entre los municipios del país, a pesar de la caída en las participaciones federales 2016.

Y Moody's, señala que los ingresos propios de la administración, fueron equivalentes a un 59.7 por ciento de los ingresos operativos del 2015, gracias a medidas como la actualización catastral, el cambio de una tarifa progresiva del impuesto predial y campañas de regularización a febrero de 2016.

Entre otros fundamentos que permitieron lograr estas evaluaciones se menciona: una posición de liquidez adecuada, bajo nivel de endeudamiento y fuerte desempeño presupuestal.

Además de tener adecuadas políticas de ingreso y gasto, flexibilidad financiera y economía promedio; prácticas financieras prudentes, con planeación a corto y mediano plazo.

También se destaca que por primera vez en 2016, se implementó la metodología del Presupuesto Basado en Resultados (PbR); y que la presente administración realizó una reingeniería de su marco fiscal que permite potenciar el ingreso.

Señaló que las calificadoras equiparan al municipio de Querétaro con lugares como Filipinas, Irlanda, Tailandia, Uruguay y Panamá. Y a nivel nacional con el estado de Querétaro, estado de Guanajuato y Aguascalientes y Grupo Bimbo SA de CV.

También ubican al municipio, en mayor escala con lugares como: Bogotá, Argentina, Bahamas, Brasil, Italia, Rumania, Costa Rica, Milán, Marruecos y la India. Y a nivel nacional, por arriba del Estado de México, estado de Nuevo León, Los Cabos, Mérida, Puebla, Saltillo, Tijuana y León.

Recordó que la administración también implementó diversas acciones de obtener dicha calificación, entre las cuales se encuentra la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo con enfoque de evaluación y perspectiva a 20 años.

Álvarez Lacuma agregó que al mes de mayo, la deuda del Municipio asciende a 198 millones de pesos, la cual se terminará de amortizar en septiembre del 2019; actualmente se pagan 3.6 millones de pesos mensuales.

Por último, recordó que las calificaciones crediticias para el municipio de Querétaro se dieron desde la administración del alcalde Rolando García Ortiz.

Ahorros en gasto

El secretario de Finanzas Municipales, Rubén Álvarez Lacuma, informó que como parte de las acciones que se realizan para reducir el gasto corriente, actualmente se ha logrado ahorrar 140 millones de pesos de pesos.

"Se estima que para mediados de junio, estaremos alcanzando la cifra" de 250 millones de pesos de reducción a la nómina salarial, agregó.

Puntualizó que no se trata de un ahorro, sino de un re direccionamiento del gasto, con el fin de destinar estos recursos a una mayor infraestructura pública productiva, que genere un mayor beneficio social.

Señaló que desde el 1° de octubre pasado, llevan a cabo una reducción de servicios personales de carácter administrativo, exceptuando a la secretaría de Seguridad Pública y Servicios Públicos Municipales.

"Lo que estamos haciendo es simplificando procesos, automatizando procesos y sistematizando", señaló el funcionario al poner como ejemplo la

aplicación "Querétaro ciudad digital".

El funcionario municipal agregó que para llevar a cabo la reducción de nómina y pago de liquidaciones, que recién anunció el alcalde Marcos Aguilar, tienen destinado 40 millones de pesos.

Explicó que no sólo buscan reducir el número de personal, sino cumplir de manera responsable, con la nueva ley de disciplina financiera, que pide a todos los gobiernos, no encarecer la nómina más de un 3 por ciento al año.

El municipio capitalino destina mil 700 millones de pesos para nómina al año, lo que representa un 54 por ciento de su presupuesto total, que es de dos mil 737 millones de pesos sumando aportaciones y participaciones federales.